



¿Quién es?

## LA DOCTORA CORDERO

**E**s un personaje en toda su expresión. Basta estar unos minutos en su oficina para darse cuenta de la cantidad de cosas en las que siempre está involucrada. Incesantes llamados telefónicos, consultas de pacientes, solicitudes de colaboraciones para obras sociales y peticiones de entrevistas que no siempre acepta. A sus 57 años, María Luisa Cordero, médica siquiatra de la Universidad Católica, separada y madre de dos abogados, sus regalones Fernando y Javice, se cataloga como: "una mujer soltera con hijos legítimos". Hace 22 años trabaja en la salud pública, en el Hospital psiquiátrico. Ella misma reconoce ser una especie de antisiquiatra por ser diferente al resto de sus colegas, "los parás de mi especialidad recelan de mí, pero no por mis conocimientos, sino por mi forma de ser". De la tímida adolescente que llegó a Santiago en 1969, para estudiar medicina, muchas cosas han cambiado, hoy es uno de los personajes más polémicos de la vida pública nacional.

**Usted dice que no tiene un filtro para decir las cosas, ¿ha sido siempre así?**

-No. En mi adolescencia funcionó el freno de ser provinciana traspasada a la gran ciudad. Mi estípite de Carmela de San Roque funcionó de filtro, era extremadamente prudente, observadora, de muy pocas palabras y muy cautelosa. Era una persona muy formal, nunca faltaba a clases, aunque mis compañeros me

avisaran que una clase se suspendía iba igual, como era desconfiada lo comprobaba con mis propios ojos.

**¿Cómo dirás que es como siquiatra?**

-Puedo ser muy gentil y misericordiosa con mis pacientes, pero cuando llega la hora de decir las cosas soy más dura de lo que soy en la televisión. Habitualmente en una reunión clínica si algo no se sabe, lo sé yo. Eso tiene que ver con que siempre he querido destacar en lo que hago. Para destacarse en mi profesión tienes que saber diez veces más que el resto.

### De Primeras Damas y más

El pasado 20 de agosto en el programa Chile Tu Día, la doctora fue consultada por la candidatura de la ex primera dama, María Larraechea de Frei a la alcaldía de Santiago. Su respuesta fue clara: levantó el dedo medio y dijo un parabola en inglés, lo que desató gran cantidad de declaraciones y acusaciones de carácter político.

**¿Alguien le pidió hablar mal de María Larraechea en Chile Tu Día?**

-No. Ninguno de los que estaban ahí me incitó a hablar de la Marita, aunque yo sé perfectamente que Nicolás y Felipe son simpatizantes de Lavín. Cuando se ve involucrada en estas polémicas, ¿se arrepiente?

-No me arrepiento de nada. Es más, cuando algunas personas que me quieren intentan tocarme la mano —como lo hizo mi hijo— no lo logran, les doy un argumento y los convengo de que estuve bien.

**Pero a veces se puede equivocar...**

-Cuando me he equivocado lo reconozco y pido disculpas. Como lo hice con Andrea Molina, ella es una chica a la que ponen de adorno en la televisión, comparada conmigo que soy una mujer ferocia. El locutor le pide disculpas a la oveja.

**¿Qué piensa de las primeras damas?**

-Creo que deberían prepararse, es un orgullo tener una primera dama universitaria como Luisa Durán. Es la primera mujer, esposa de un presidente, que tiene un formación universitaria. Yo tengo formación académica y también soy muy buena dueña de casa. Por eso estoy molesta con las dueñas de casa, ellas deberían estudiar, deberían formarse en los ratos libres, en vez de estar viendo esos matinales para bolsas, que tienen un contenido precario.

**Alguna podría pensar que usted busca figurar con todo esto, ¿Le gusta la televisión, cobra por aparecer en programas?**

-Cobro cuando sé que al programa que me invitaron van a ir personas a las que les van a pagar, porque no me gustan las injusticias. Claro que no me pagan tanto como a Raquel Argandoña. Yo vendo neuronas y las neuronas no están bien calificadas en la Bolsa de Comercio, la silicona tiene más peso.

**¿Le gusta la figuración pública?**

-Sí.

**¿Es vanidosa?**

-Sólo intelectualmente.

**¿Arrogante?**

-Más bien asertiva. Arrogante es creerse lo que uno no es y yo soy una persona inteligente, insensata y empática.

**¿Cuál es su rasgo más vanidoso?**

-Mi look.

**¿A qué le teme?**

-A la demencia.

**¿Qué le gustaría realizar antes de morir?**

-Trabajar por la Iglesia, jubilar y seguir siendo una doctora, pero para los pobres, ay.

SOMOS

SONOS TV

129 (28. Agosto. 2000)

630817

**¿Quién es? la doctora Cordero [artículo]**

**AUTORÍA**

Cordero Velásquez, María Luisa, 1943-

**FECHA DE PUBLICACIÓN**

2000

**FORMATO**

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

¿Quién es? la doctora Cordero [artículo]. retr.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)